

Correos.—ENTRADAS.
De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los juéves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—SALIDAS.
Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

CARTAS PONTIFICIAS.

Del «Imparcial»:

Perseverando el Papa en su propósito de conciliacion con todos los Estados, dirigió al presidente de la Confederacion Helvética la siguiente carta participándole su advenimiento.

De ella tuvieron oportuna noticia los lectores de «El Imparcial» por despacho de nuestro correspondiente.

«A S. E. el Presidente de la Confederacion Suiza
Leon XIII, Papa.

A S. E., salud.

Elevado por la voluntad divina, aunque sin merecerlo, á la cátedra sublime del príncipe de los Apóstoles, nos apresuramos á participar á V. E., en la conviccion de que esta comunicacion personal podrá seros grata y bien venida.

En esta ocasion nos aflige de una parte la pena de que las relaciones amistosas que otras veces existian entre la Santa Sede y la Confederacion Suiza hayan sufrido en estos últimos tiempos una interrupcion deplorable, y de otra que sea igualmente deplorable la situacion que atraviesa la Iglesia católica en Suiza. Confiando en los sentimientos de justicia que animan á V. E. y al pueblo suizo, esperamos que no se tardará en hallar remedios oportunos y eficaces á estos males, y en esta dulce esperanza rogamos al señor que extienda sobre ella toda la abundancia de los dones celestes y á la vez que se digne remitirla á nosotros con los lazos de la caridad mas elevada.

Dado en San Pedro de Roma á 20 de febrero de 1878 en el año primero de nuestro pontificado.

Firmado.—Leon P. P. XIII.»

Hé aquí la respuesta del Presidente de la Confederacion:

«Santísimo Padre:

Por Breve de 20 de febrero del año corriente, se ha servido Vuestra Santidad dar conocimiento al Consejo Federal de la Confederacion Suiza de su advenimiento á la Sede Apostólica, realizado en dicho día.

El Consejo Federal suizo se ha enterado con el mayor interés de la referida comunicacion, y no quiere dejar pasar esta ocasion de felicitar sinceramente á Vuestra Santidad y á la vez demostrarle su gratitud por el Breve con que lo ha honrado.

En lo que concierne á la situacion de la Iglesia católica en Suiza, que Vuestra Santidad califica de «deplorable», el Consejo federal debe declarar que esta religion goza, como las demás, de una libertad garantizada por la Constitucion, bajo la reserva única de que las autoridades eclesiásticas no invadan los derechos y la competencia del Estado, ni tampoco los derechos y las libertades del ciudadano.

El Consejo Federal se felicitará al secundar, dentro de su esfera de accion, los esfuerzos de Vuestra Santidad para lograr en Suiza la paz confesional y la buena armonía entre los diversos cultos, y abundando en tales sentimientos, aprovecha presuroso esta primera ocasion de ofrecer á Vuestra Santidad la expresion de su profundo respeto y alta consideracion, y de impetrar con ella la proteccion del Todopoderoso.

Berna 5 de abril de 1878.

Por el Consejo Federal Suizo, el presidente de la Confederacion.—Schenk.

El canceller.—Schiess.»

A la vez que dirigia el Papa al presidente de la Confederacion suiza la carta que hemos transcrito, dirigia la siguiente al Emperador Guillermo:

«Leon Papa XIII al magnífico y poderoso Emperador y Rey, salud.

»Por decretos inescrutables del Señor y sin merecimientos de nuestra parte, hemos sido exaltado á la Sede Apostólica y cumplimos el grato deber de hacer conocer este suceso á V. M. I. y R., bajo cuyo potente y glorioso cetro vive un número tan considerable de católicos. Como á nuestro advenimiento encontramos que no existen aquellas relaciones que antes felizmente mediaban entre la Santa Sede y V. M., confiadamente nos dirigimos á vuestra generosidad para obtener que se restituya la paz y la tranquilidad de conciencia á una parte tan considerable de vuestros súbditos. Los súbditos alemanes de V. M., como prescribe la pura fé que confiesan, no dejarán de demostrarle la devocion respetuosa.

»Plenamente convencido de la justicia de V. M., rogamos á Dios que le conceda todos sus dones celestes, y le imploramos al mismo tiempo una V. M. con nosotros por los vínculos del amor cristiano.

»Dado en Roma en la Basílica de San Pedro el 20 de febrero de 1878, en el primer año de nuestro pontificado.—Firmado.—Papa, Leon XIII.»

CÓMO VIVE EL MONTENEGRO.

Es posible que ninguno de los espíritus simpáticos al Montenegro (y la guerra última le ha procurado muchos en el mundo) haya tenido jamás la curiosidad de averiguar cómo y de qué vive desde hace tres años este pequeño pueblo.

El Montenegro, de ordinario bastante pobre, lo ha perdido todo en la época que acaba de cerrarse con el tratado de San Estéfano. Apartada del trabajo la poblacion entera para luchar contra los turcos, azotadas por los estragos de la guerra la mayoría de las localidades, é invadido el resto por mas de cien mil emigrantes de las provincias limítrofes, la miseria ha ido nivelando todas las clases tan rápidamente, que puede decirse que el príncipe no es hoy mas rico que el último de sus súbditos.

El gobierno ha dejado de percibir y de reclamar los impuestos, porque no habiendo cosechas que recoger, ni industria que se sostenga, comprende que seria cosa imposible el llevar á las arcas del Estado un solo céntimo. Los campos no han tenido quien los labore, porque hasta las mujeres tomaban parte en la guerra, dedicándose voluntariamente al transporte de municiones, víveres y material de artillería.

Pero por crítica que sea la situacion de los montenegrinos, todavía lo es mas la de los refugiados de la Herzegovina. Estos infelices reciben auxilios en especie, y tienen que ir á buscarlos á las ciudades austriacas de Cattaro, Budva y Perasto, de donde vuelven penosamente á su residencia, llevando sobre las espaldas el grano que ha de alimentarles durante un mes. Cada familia recibe un bono donde está inscrito el número de sus individuos; con este bono se presenta á los repartidores de

grano, y cobra de ellos 25 libras de maiz por cabeza.

Como eso no basta á las necesidades de una familia, los desgraciados se ven en la precision de vender de antemano parte de su racion, para procurarse vestidos con que ir á recogerla, y sal siquiera con que sazonar la parte que les queda. Aun así, puede imaginarse cuál será el estado de aquellas pobres gentes.

Bien que los socorros se distribuyan en ciudades austriacas, hay que advertir que los distribuyen agentes montenegrinos; pero como mal puede dar á los demás el que no tiene lo necesario para sí, ni el dinero que se emplea en auxiliar á los refugiados, ni el que sufraga las necesidades de los naturales sale de la hacienda del Montenegro.

Ambos cuidados corren desde hace tiempo á cargo del gobierno ruso y de la sociedad rusa. En un principio, el gobierno daba 200.000 francos mensuales para socorrer á los emigrados de la Herzegovina. Andando el tiempo, ha sido necesario elevar esta suma á 280.000, además de destinar cerca de dos millones y medio de la misma moneda á la adquisicion de granos para los montenegrinos.

La sociedad de la Cruz Roja ha acudido tambien en alivio de tan grandes miserias; pero todos los esfuerzos hechos hasta hoy son poco frente al estado de aquel país, cuya pobreza llega á tal extremo, que solo puede compararse con su heroísmo.

Sin embargo, la diplomacia regatea al Montenegro los frutos de la reciente lucha, y una nacion grande y generosa como Austria ha estado á punto de ver motivos de guerra en la condicion de paz que da al Montenegro un solo puerto de mar.

LO QUE PASA EN MARRUECOS.

«El Correo Militar» no quiere apartar la vista—y hace muy bien—del país en que por el año 1860 compramos á costa de tanta sangre victorias que nadie ha sabido aprovechar. Fiel á su propósito y costumbre, publica anoche las siguientes noticias:

«No hace muchos días que estuvieron en Tánger, si bien con carácter particular, varios oficiales del ejército inglés entreteniéndose el tiempo en examinar atentamente las baterías y polvorines, y emplazando, sin duda por distraerse, nuevas piezas, cuyo manejo elemental enseñaron á varios artilleros indígenas.

Tambien se nos indica que el imperio mahometano de allende el Estrecho ya cuenta con cinco ó seis batallones instruidos á la moderna, habiendo sido relevados por otros moros inteligentes los que en Gibraltar se dedican á ese bélico aprendizaje.

De la actitud de las kábilas nada de particular podemos decir; unas siguen emancipadas de toda autoridad, y otras, como las de Larache y Alcázar-Kibir, se lanzan á la pelea contra las tribus montañas, sin que nadie las moleste, ni trate de poner orden donde tanta falta hace.»

Ya lo pondrán los ingleses, por distraerse. Mientras aquí andamos tan distraídos, que nos falta tiempo hasta para averiguar el objeto de esos trabajos y de otros no menos desinteresados.

Un periódico francés observa que Inglaterra, que pretende defender la independencia de los pueblos, posee en parte y gobierna á todos los demás. Al alemán en Heligoland; al francés en Jersey; al español en Gibraltar; al italiano en Malta; al egipcio en Suez; al árabe en Aden; al holandés en el Cabo; al indio y al musulmán en Asia; al malayo en la Australia, y tiene además dominios en África y en América.

El día en que todos los intereses lesionados por Inglaterra pudieran concertarse, ¿á que quedaría reducido el poder británico?

Correo de hoy.

MADRID 22 DE ABRIL

Las noticias que se reciben sobre la borrasca que ha sorprendido á los pescadores de la costa Cantábrica, son mas funestas en cada telégrama que llega.

Hasta la mañana de hoy se han recibido los siguientes:

Bilbao 21.—El alcalde de Bermeo participa al gobierno civil de esta provincia, que las lanchas perdidas en aquel puerto han sido catorce y los pescadores víctimas del naufragio ochenta y ocho. Esta cifra parece ser la exacta, aunque en los primeros momentos se hizo ascender á ciento el número de los muertos en aquel punto. Faltan, sin embargo, noticias de siete botes que fueron arrastrados por la borrasca. La diputación provincial ha acordado tomar medidas para contener y remediar las desgracias.

Santander 21.—Las familias de los naufragos en número de trescientas personas, en su mayor parte mujeres, niños y ancianos, han recorrido la playa desde los primeros momentos, y se han dirigido desesperados á la casa del capitán del puerto, dando gritos contra esta autoridad por suponer, equivocadamente y en las angustias del dolor, que pudiera ser responsable de la catástrofe de las lanchas. Decían para esto que había dado permiso á los pescadores con objeto de que estos pudieran salir á la alta mar, pero olvidaban que el capitán del puerto no podía oponerse á estos deseos de los pescadores, porque se lo prohiben las disposiciones vigentes, y faltar á ellas hubiera sido atentar contra los derechos de los dueños de las lanchas.

Antes de la tormenta el tiempo era bonancible y hermoso; la racha duró 35 minutos próximamente, y volvió á quedar la costa serena y tranquila.

De Laredo telegrafían participando haber naufragado dos lanchas con 12 hombres cada una, sin que haya noticia de que se haya salvado uno solo de los 24.

Otra lancha tripulada también por otros 12 hombres, ha desaparecido del puerto, sin que se tengan noticias de su paradero.

En Castro-Urdiales, Suances, San Vicente de la Barquera y otros puntos de la costa, han ocurrido también desgracias, pero se ignora cuales son hasta este momento (10 y 40 de la noche).

La sucursal del Banco en esta capital ha entregado 4.000 pesetas para atender á las mas perentorias necesidades, y costeará una función de iglesia por los muertos.

Se han concedido ayer por el ministro de la Gobernación, del fondo de calamidades públicas las cantidades siguientes:

Cinco mil pesetas para aliviar las desgracias por la catástrofe reciente en la costa cantábrica, á los pescadores de Bilbao y otros puertos de la misma provincia.

Cinco mil pesetas con el mismo objeto para las familias de los pescadores de Santander y otros puertos de la misma provincia.

(«Correspondencia de España.»)

BARCELONA 24.

Exactamente informados de lo ocurrido en la entrevista que la comisión de consumidores del gas celebró ayer con el Excmo. Sr. Capitán general, cúmplenos manifestar á nuestros lectores que si bien es cierto que aquella dignísima autoridad demostró los mejores deseos en favor de los intereses generales de Barcelona, así los particulares como los del Municipio, estuvo algun tanto reservado en sus ofrecimientos, ciñéndose á manifestar á los comisionados, que si los consumidores del gas, satisfaciendo desde luego y sin ninguna resistencia, las cuotas correspondientes al último trimestre del año económico anterior, puestas ya en cobro por el Excelentísimo Ayuntamiento, con cuyo acto darían una prueba de obediencia y respeto á las órdenes emanadas de la autoridad, S. E. haciéndose cargo de la aflictiva situación económica por que atraviesan las clases productoras de esta ciudad, interpondría sus buenos oficios cerca del Ayuntamiento y del Gobierno de S. M. con el objeto de alcanzar una resolución favorable á los deseos de todos.

Con respecto al alumbrado de los estancos, éstos han recibido las oportunas instrucciones de la Administración Económica, en las que no ha tenido participación ninguna la autoridad militar.

Anoche la comisión acordó reunir mañana á los consumidores, cuya reunión debe tener lugar, según nuestras noticias, en el Teatro Romea.

Escritas estas líneas se nos asegura que no es cierto que los estanqueros pidieran al Excmo. señor Gobernador permiso para no encender las luces de gas de sus despachos, como se ha dicho. Según nuestras noticias, lo que los estanqueros pidieron fué que se les protegiera contra los que les impiden encenderlas.

(«Diario de Barcelona.»)

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

París 22.

Según noticias de Moscu, la propaganda nihilista toma proporciones considerables en Rusia. Parece que se ha instalado un gobierno secreto que se titula nacional, el cual publicó el 7 del corriente un manifiesto en que se desenvuelve un programa revolucionario y se llama al pueblo ruso á las armas.

Ha fracasado una nueva tentativa de empréstito ruso en París y Londres.

Un telégrama de Berlín asegura, relativamente al proyecto de retirada simultánea, que Inglaterra pide que las distancias se combinen de modo que la escuadra inglesa tenga una ventaja sobre las tropas rusas en caso de volver.

San Petersburgo.—La «Agencia rusa» confirma que Rusia é Inglaterra han admitido en principio la evacuación simultánea y la necesidad de verificar dicha evacuación de modo que la distancia sea igual para el ejército ruso y para la escuadra inglesa teniendo en cuenta el tiempo necesario para volver á las posiciones evacuadas.

Continúan las negociaciones para la evacuación y para la conferencia. Del acuerdo sobre estos puntos depende la probabilidad del Congreso.

París 23.

El «Times» publica el siguiente telégrama:

«San Petersburgo.—Continúan con espíritu amistoso las negociaciones para la retirada simultánea de las tropas rusas y de la escuadra inglesa. El re-

sultado tardará tal vez en conseguirse. Los rusos piden como garantía que Turquía no se oponga á que vuelvan las tropas á sus primeras posiciones si fracasan las negociaciones.»

Telegrafían desde Constantinopla al «Daily News:»

«Se cree que hay un complot para volver á sentar en el trono á Murad. Parece que los nuevos ministros lo favorecen, y que Osman-Bajá y Mouktar Bajá permanecen fieles al Sultan actual.»

Madrid 23.

Congreso.—El salon y las tribunas se hallan desiertas.

Dáse cuenta del fallecimiento del diputado Sr. Nuñez de Prado.

El Sr. Martínez dirige varias preguntas sobre el recargo de los impuestos en Galicia.

París 23.

El discurso pronunciado por el ministro de Hacienda M. Say, con motivo de la inauguración del monumento levantado á la memoria de Bastiat, ha sido en sentido francamente libre cambista. «Hace tiempo—ha dicho—que no se oye mas que la voz de los intereses productores, pidiendo protección: el eco de los consumidores parece haberse extinguido con la vida del gran economista: yo quisiera ver enarbolada con energía la bandera del libre cambio que ha regenerado á la Francia despues de sus desastres.»

Se ha aceptado en principio la retirada de los rusos de los alrededores de Constantinopla; continúan las negociaciones para su ejecución sobre la base de la ocupación de las posiciones rusas por tropas turcas; el retroceso de la escuadra ingresa á Besika, en marcha ya, es su equivalente.

La resolución del emperador de Alemania de no abandonar Berlín, considérase como un signo indicativo de que podrá reunirse el Congreso, cuyo acontecimiento, empero, no parece cercano.

Las esperanzas de paz vuelven á ganar, sin embargo, terreno.

Constantinopla 23.

Los búlgaros cometen incalificables actos de crueldad contra los musulmanes. Las autoridades rusas se ven incapaces para impedirlo.

Madrid 23 de abril.

El Sr. Cadenas ha pedido en el Congreso los antecedentes respecto al empréstito de cuarenta millones de reales con el Banco de España, y ha anunciado una interpeleación sobre el rumor de haber sido pignorados títulos de la renta perpétua caducados.

El señor Orovio ha negado que se hayan pignorado títulos caducados y ha dicho que la garantía que se ha dado al Banco la constituyen títulos de 3 por 100 con un interés de 6 por 100 anual.

El señor Cadenas esplana su interpeleación y el ministro de Hacienda se dispone á contestar.

SS. MM. han aplazado su viaje al Pardo.

En la semana próxima comenzará en el Senado la discusión del proyecto sobre las deudas amortizables.

Continúan los fuertes temporales.

Los ministros han celebrado Consejo.

En el Senado se ha leído el dictámen de la comisión de foros.

El señor Puente y Breñas ha sido nombrado para reemplazar al señor Anduaga en la Presidencia.

Se han leído en el Senado los dictámenes sobre las deudas amortizables y sobre los tratados de comercio y navegación entre España y Grecia y Dinamarca, señalándose en la orden del día para el jueves la discusión de los dictámenes relativos á los tratados de comercio con Dinamarca y Grecia y el dictámen sobre indemnización al vapor francés «La-veniq.»

El señor Maspons ha anunciado una interpelacion referente á los sucesos ocurridos en Barcelona.

El señor Cánovas ha dicho que le contestará cuando se reciban datos suficientes, y ha añadido que esos sucesos no tienen gravedad y que el gobierno está seguro de que no se alterará el orden público.

Mañana se leerá en el Congreso el dictámen de la comision sobre el proyecto de ley de imprenta.

La estudiantina dará un concierto destinado á socorrer á las familias de los naufragos de las costas del Norte.

El Consejo de ministros se ha ocupado en el despacho de los asuntos generales.

Congreso.—El Sr. Vivar pregunta si la presencia en las aguas de Barcelona de las fragatas «Vitoria» y «Blanca» es motivada por el estado alarmante de la capital de Cataluña.

El señor Cánovas del Castillo contesta que el estado de Barcelona no es alarmante, y que el orden público está asegurado.

Madrid 24.

La «Gaceta» publica los Reales decretos nombrando capitán general de Valencia al teniente general Fajardo y de Andalucía al teniente general Trillo.

París 24.

El «Times» publica el siguiente telégrama:

«San Petersburgo.—Adelantan lentamente las negociaciones sobre la cuestion de la retirada de las tropas rusas y de la escuadra inglesa.

El príncipe de Bismarck tiene intencion de abandonar toda nueva tentativa de conciliacion. En los círculos bien enterados se añade que no ha de darse crédito alguno á este rumor, aunque se tiene poca confianza en el éxito definitivo de las negociaciones.»

Constantinopla.—Ha estallado una insurreccion formidable en las aldeas musulmanas del monte Ródope á consecuencia de la opresion que ejercen los rusos en Bulgaria. Ha habido un choque sangriento en Demotien el día 18, en la cual las perdidas de los rusos ascendieron á 500 hombres, entre ellos 8 oficiales. Se han enviado refuerzos desde Andrinópolis.

Dice el «Standard» que va á mediar una correspondencia entre Lóndres y Lisboa relativamente al proceder del comandante del buque de guerra inglés que registró un buque con bandera portuguesa por sospechas de trasportar esclavos.

Gacetilla.

El vapor-correo «Puerto-Mahon» ha fondado en nuestro puerto á las tres de esta tarde con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

DE BARCELONA.

D. Pedro Pons.—Un caballero.—José Begué.—Antonio Axala.—Francisco Simarro.—Vicente Sintes.—José Camps.—José Vinent.—Pedro Martínez. Pablo Lluch.—José Faxó.—Juan Petro.—Jaime Costa.—José Rodríguez.—Lúcas Taltavull.—Total 15 pasajeros.

DE ALCUDIA.

D. Gerónimo Miró.—José Balaguer.—Concepcion Balaguer.—José Salas.—Juan Moysi.—José Roca.—Antonio Ramis.—Sebastian Vinent.—Total 8 pasajeros.

El domingo por la tarde fondaron en el puerto de Barcelona las fragatas «Blanca» y «Vitoria» salidas de este puerto en la mañana del sábado.

Segun nos escriben de Madrid en la tarde del día veinte se reunió en el Congreso la comision que entiende en el proyecto de ley de suplemento de crédito para las obras de fortificacion de la Mola ó sea fortaleza de Isabel segunda, habiéndose nombrado presidente al señor Cos-Gayon y secretario al señor Orozco.

Despues de un ligero exámen de la proposicion de ley, acordaron redactar el dictámen favorable á la misma.

Una Real orden que publica la «Gaceta de Madrid» del día 17 resuelve que las comisiones provinciales no tienen obligacion de entregar mas suplentes que los de los mozos declarados útiles condicionalmente, cuando estos resultan inútiles por el defecto físico que causó la declaracion primera.

En la carniceria número 20 mañana se expendirá carne de carnero á 15 céntimos tercia.

Hemos recibido el número 19 de «La Naturaleza» elegante publicacion destinada á vulgarizar las ciencias naturales. El sumario es el siguiente:

Piragua encontrada en una estacion lacustral del lago de Génova.—Sobre la constitucion de la superficie solar y la fotografía considerada como medio de investigacion en astronomía física.—Los volcanes del Japon.—Reactivo para el alcohol.—Los briozoarios.—Las crecidas de los lagos segun las investigaciones del Dr. F. A. Forel.—Los nemertos.—Miscelánea.—Accion mecánica de la arena fina transportada por el viento.

Contiene este número 12 preciosos grabados entre ellos seis referentes á los volcanes del Japon.

Con motivo de las observaciones ocurridas á algunos colegas de Madrid, al reproducir otros de la misma capital nuestro suelto de nueve del corriente, dice El Imparcial del 17 lo que sigue:

«La Época» y «El Tiempo» hacen algunas observaciones acerca de las noticias que ayer reprodujimos de «El Bien Público» de Mahon, relativas al desgarnecimiento de aquella importante plaza. Los dos diarios ministeriales olvidan que el colega balear replicaba á lo dicho por «El Tiempo», de que se hallaban las Islas Baleares bien guarnecidas y á cubierto de cualquier golpe de mano: «El Bien Público» ha probado que esto no es exacto.

Fuera parte de este punto, que era el principal de la cuestion, los diarios oficiosos dan esperanzas y procuran tranquilizar á cuantos se interesan por la seguridad de aquellas islas. Todo lo reducen á decir que hoy son buenas nuestras relaciones con todas las potencias, y que, en caso de peligro, en poco tiempo se pueden reconcentrar allí numerosas fuerzas. «Esto bien sabe el colega, añade «El Tiempo», no era posible antes de la aplicacion del vapor á la navegacion.» «El Tiempo» no cae en la cuenta que esa aplicacion del vapor á la navegacion, no sólo cede en ventaja de la defensa, sino que aumenta los peligros de una sorpresa; que si nosotros podemos emplear el vapor, los que atentaran á la integridad de la pátria no habian de valerse de las trinemes romanas.

«La Epoca» dice que Mahon cuenta con artillería suficiente, y tambien se olvida que, segun «El Bien Público», el fuerte de la Mola cuenta con menos de un artillero para cada cañon.

No nos parece inoportuno recordar, que cuando las famosas cuestiones del subgobernador Castañeira, la prensa oficiosa se nos vino exagerando el deseo que tenia Inglaterra y los trabajos que hacia para quedarse con la codiciada Isla de Menorca: entonces todo era peligroso para la integridad nacional; parecia que si un niño cantaba en las escuelas,

iban los ingleses á tragarse todas las Baleares. Hoy que está próxima á estallar una guerra europea, hoy que todos los países procuran ponerse á cubierto de las contingencias que pudieran surgir de las complicaciones de una conflagracion casi general, declaran los ministeriales que jamás han estado mas libres de riesgos las Islas Baleares. ¡Gran sistema! Para restringir las libertades que la Constitucion proclama, es gran argumento la codicia inglesa; mas cuando se piden fuerzas que defiendan aquellas regiones, los ingleses han desaparecido del mundo. Y con efecto, teniendo Mahon un subgobernador como Castañeira, ¿qué falta hacen artilleros en el castillo de la Mola?

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Barcelona 24 de abril de 1878.

Muy señor mio: Aceptada en principio, segun telegrafian de Berlin, la retirada de las fuerzas rusas de las inmediaciones de Constantinopla, y la de la escuadra inglesa hácia las aguas de Bésika, continúan activamente las negociaciones diplomáticas iniciadas por Alemania para venir á un satisfactorio arreglo entre Inglaterra y Rusia.

No falta, sin embargo, quien solo vé en ellas un medio mas ó menos hábil de ganar tiempo, fundándose en la concentracion de tropas rusas en San Stéfano, que se hacen ascender á 62.000 hombres, y en la actitud algun tanto equívoca del Austria, cuya potencia se muestra ahora muy reservada en todo cuanto se relaciona con la cuestion de Oriente.

Siguen mientras tanto las crueldades de los búlgaros con los mahometanos, cuyo ódio de raza es imposible extinguir por mas que se haga; y sigue asimismo el mal estar de la Rumanía, nueva Polonia, destinada á sucumbir á las crecientes exigencias del coloso del Norte.

Ya tenemos de nuevo en estas aguas la escuadra de instrucciones que zarpó de ese puerto á fines de la semana última, siendo visitada ayer por el Excelentísimo señor Capitan general don Ramon Blanco, vestido de gran uniforme, cuya primera autoridad fué recibida con los honores de ordenanza.

Ya que acabo de nombrar á tan distinguido funcionario, no puedo pasar en silencio la mediacion que como particular acaba de ofrecer á los representantes de los consumidores del gas del alumbrado, á fin de poner satisfactorio término á la enojosa cuestion suscitada entre los mismos y el Ayuntamiento.

Segun parece, la base del arreglo será el abonar la «Catalana del gas» un trimestre de contribucion por cuenta de los consumidores, pagando estos uno de los seis que adeudan y perdonándoles los restantes el Ayuntamiento, cuya Corporacion se obligará á abolir en adelante tan odiado impuesto. Ya participaré á V en mi próxima correspondencia el resultado que obtengan las gestiones que se están practicando.

Continúa nuestro mercado con la calma de costumbre, operándose tan solo con alguna regularidad en los artículos indispensables para atender las precisas necesidades del consumo local.

Asimismo esta Bolsa cotiza con flojedad los valores de la Deuda, quedando á última hora el 3 p 0 interior á 12'85, el exterior á 13'60 y el 2 por 100 amortizable á 27'40.

Quedan á la carga para Ultramar los vapores avisados en mi última, cuyas fechas de salida no han tenido variacion, exceptuando la del vapor *Castilla* que debia zarpar para Puerto-Rico y la Habana el 25 del corriente y ahora lo hará el 27 á las diez de la mañana.

Anteayer llegó á esta Capital, y hoy sale para Valencia el célebre capitan é intrépido nadador norteamericano Boyton. Probablemente regresará la semana entrante para dar algunas funciones en público.—Suyo affmo.—F. C. B.

Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia de 9 Abril 1878.

		Queda	
EFECTOS PUBLICOS.		dinero.	papel
Titulos al portador del 3 p. S con-			
solidado interior.	12'82 1/2	12'85	
Id. id. exterior, emi-			
sion 1867	13'60	13'75	
Amortizable interior	27'40	27'60	
Obligaciones del Estado para sub-			
ferro-carriles	24'80	24'90	
Bonos.	71'75	72'25	
Acciones banco Hispano colonial	95'25	95'50	
Obligaciones Banco Hisp-colon.	90'50	90'75	
Billetes de calderilla	98'25	98'50	

ACCIONES.

Banco de Barcelona.	122'50	000'00
Sociedad Catalana General de Cré-		
dito	45'00	46'00
Ferro-carril de Barna. á Francia	53'25	53'50
Ferro-carril de Tarragona Martorell		
y Barcelona.	77'75	78'00

OBLIGACIONES.

Ferro-carril de Zaragoza á Barce-		
lona 6 p. S	77'40	77'60
Idem 3 p. S	39'60	39'90
Ferro-carril de Barcelona á Fran-		
cia por Figueras.	53'75	54'00
Ferro-carril del Grao á Almansa y		
de Almansa á Valencia y Tarra-		
gona	28'75	29'00
Ferro-carril de Córdoba á Málaga.	00'00	00'00

CAMBIOS.

	dinero.	papel.
Londres 90 dias fecha.	48'90	
París 8 » vista.		5'07 1/2
Marsella 8 » »		5'07 1/2
El 3 por 100 consolidado quedaba á la 10 y media de la mañana de ayer á 12'82 1/2 operaciones		

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Marcos evangelista.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Asuncion en Sta. María.

Exposicion diaria de S. D. M., de 6 á 8 lúnes en las Concepcionistas—mártes en el Carmen—miércoles en en San José—juéves en Santa María—viérnes en S. Francisco—sabado en la Concepcion.

Santo de mañana.

S. Cleto y S. Marcelino papas y mres.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 25.

Para Palma con efs. y la corresp. Vapor-correo Mahonés, c. D. Jose Pons, con 17 trips.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 24.—5'50 t.

Mahon 24.—6'17 t.

En el Congreso sigue discutiéndose la ley de Instruccion pública.

Se habla de inteligencias entre Rusia é Inglaterra.

Rusia hace grandes preparativos militares en Asia.

Aumenta la insurreccion en la Bulgaria.

Se cree que Inglaterra se negará á retirar la Escuadra.

Interior, 12'95.

Exterior, 13'75.

Bonos, 74'00.

Alcaldía de Villa-Carlos.

No habiendo tenido efecto por falta de proponentes la subasta del arriendo del petróleo y aceite de oliva necesario para el alumbrado público, durante el próximo año económico de 1878 á 79 que debia tener lugar en el dia de hoy conforme estaba anunciado; el dia 1.º de Mayo próximo á las once de su mañana y en estas Casas Consistoriales, se repetirá la espresada subasta bajo las mismas condiciones que estarán de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento para los que gusten enterarse Villa-Carlos 24 Abril de 1878.—El Alcalde, José Victori.

No habiendo podido tener efecto por falta de licitadores la subasta para el arriendo de las tres casitas que sirven para la venta de carnes de todas clases, correspondiente al año próximo económico de 1878 á 79 como estaba anunciado, el dia 1.º de Mayo próximo á las doce de su mañana tendrá lugar en estas Casas Conaistoriales una 2.ª subasta considerada como 1.ª bajo las mismas condiciones que estarán de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento para los que gusten enterarse.—Villa-Carlos 24 Abril de 1878.—El Alcalde, José Victori.

Alcaldía de Mahon.

Productos de la predicacion cuaresmal.

Por el Ministerio de Gracia y Justicia se ha publicado una circular que va inserta en el Boletín Oficial de la Provincia, número 1.743 correspondiente al 18 del actual, concediendo de orden de S. M. el Rey (Q. D. G.) un nuevo plazo de dos meses improrrogables para la admission de los sumarios sobrantes anteriores á la Predicacion de 1874.

Lo que hé dispuesto hacer público para que llegue á conocimiento de los interesados y se entreguen dentro el término concedido los sumarios que no se hayan recogido y se prepare la liquidacion de los productos de Cruzada á contar desde la predicacion de 1860 á la de 1873 inclusive.

Para el debido cumplimiento de lo que se anuncia, ván insertas algunas disposiciones á continuacion de la referida circular, de las qué podrán enterarse los que gusten en la Secretaría de este Ayuntamiento.—Mahon 25 Abril de 1878.—El Alcalde, El Baron de las Arenas.

En liquidacion.

Lo está la PELETERÍA de la calle de S. Fernando número 35. Hay surtido general que se dará á precios fabulosos.

VINO y JARABE de DUSART

AL LACTO-FOSFATO DE CAL

Los Lacto-fosfatos de Cal convienen particularmente :
 á los Niños descoloridos; á los Raquiticos;
 á las Jóvenes que se desarrollan;
 á las Señoras delicadas;
 á las Nodrizas, para aumentar la cantidad y la Riqueza de la leche;
 en la Diarrea verde de los niños;
 á los Convalecientes; á los Ancianos debilitados;
 en las Enfermedades del pecho;
 para las Digestiones penosas;
 para la Inapetencia;
 en todas las enfermedades que ocasionan Enflaquecimiento y Pérdida de las fuerzas;
 en las Fracturas, para la reconstitucion de los huesos;
 para la Cicatrizacion de las llagas.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Pérdida.

Habrá unos 20 dias se perdió un alfiler de pecho, de oro con una cara de esmalte. Se suplica á la persona que lo hubiese encontrado se sirva entregarlo en esta imprenta en donde, despues de cotejada con el aderezo de que forma parte, se la gratificará. Se advierte que si la persona que lo tuviere en su poder no quiere entregarlo por la gratificacion, el dueño lo compraria por lo que lo tasare un platero de esta ciudad.

SODA REFRESCANTE

Zarzaparrilla de Bristol. revalenta arábiga, id. al chocolate, tapioca de Grould, sagou de la India, Maizena, arrow-root de la Jamaica, pastillas legítimas de Vichí, vermífugas, de leche de burra, de jaramago, de liquen, de malvavisco, de goma, de chocolate, de menta, de rosa, de fruta, á la gota, de café y de café con leche.

CONFITERÍA ORIENTAL

CALLE NUEVA NUMERO 39.

¡OJO FUMADORES!

El sin rival papel persa de paja de arroz conocido ya por el público se acaba de recibir un gran surtido en el Depósito de esta capital en casa de D. Agustin Marqués, hijo, calle del Rosario número 6.

Tambien se encontrará la acreditada marca LA CONFIANZA y otras clases diferentes.

Papel persa de paja de arroz número 64 á 16 reales vellon gruesa.

Papel en libritos de número 150 á 24 reales vellon gruesa.

Papel confianza legítimo número 150 á 17 reales vellon gruesa.

Las demás clases á precios convencionales.

SEÑORAS Y SEÑORITAS

¡ATENCIÓN!...

LA BELLA AURORA se halla provista de un hermoso y variado surtido de

ABANICOS

ÚLTIMA NOVEDAD.

APROVECHE LA OCASION QUIEN

DESEE COMPRAR.

Calle Nueva núm. 23.

PIANO.

Hay uno para alquilar en la calle de Hannover número 21.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.